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PV DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L’AVB DU 23 MAI 2017 
 

Ordre du jour : 

1. Accueil, ouverture de l’AG et contrôle des présences 

2. Nomination des scrutateurs 

3. Approbation du PV de l’AG du 12 mai 2016 

4. Rapport du Président 

5. Rapport du Trésorier 

6. Rapport des vérificateurs des comptes 

7. Approbation des comptes 

8. Rapports des départements 

9. Approbation des différents rapports et décharge au Comité 

10. Membres : admissions / démissions / radiations. Admission : BC Préverenges. 

11. Comité 2017 – 2018. 

Postes reconduits :  

 - Fabrice André (Webmaster) 

 - Bich Do (Trésorière) 

 - Nicole Eugster (Secrétaire) 

Postes soumis à réélection :  

  - Jérôme Franconville (Responsable mouvement junior) 

- Thierry Otto (Président) 

Poste soumis à élection :  

- Responsable compétition et Sport pour tous 

12. Budget et fixation des cotisations pour la saison 2017 – 2018 

13. Election des vérificateurs des comptes 

14. Honneurs.  

15. Interclubs (remise des prix, tirages au sort) 

16. Championnats Vaudois 2017-18 / 2018-19 / 2019-20 

17. Communication de Swiss-Badminton 

18. Membres représentants de l’AVB à l’Assemblée des délégués de Swiss Badminton pour 2016 

19. Propositions individuelles (par écrit, dernier délai : 19 mai 2017 en possession du Comité de 

 l’AVB) 

20. Divers. 

 

 

 

ASSOCIATION VAUDOISE DE BADMINTON 

avb@badmintonvd.ch 

http://badmintonvd.ch 

 

Secrétariat 

Eugster Nicole 

Chemin des Treize-Vents 2 

1091 Aran 

076 378 82 44 

secretaire@badmintonvd.ch 

 

mailto:avb@badmintonvd.ch
http://badmintonvd.ch/
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1. Accueil, ouverture de l’AG et contrôle des présences 

 

Thierry Otto, Président de l’AVB, souhaite la bienvenue à l’assemblée et ouvre la séance à 19h15. Il 

invite à remplir et signer la liste des présences qui fait partie intégrante du procès-verbal. Il salue 

également la venue de Daniel Dupraz, Vice-président de Swiss Badminton, ainsi que de Florian Etter, du 

Département Education physique et sport, et les en remercie. 

 

Clubs présents : Badminton Lausanne Association, Badminton Rudi Team, BC Arzier-le-Muids, BC 

Crassier, BC Etagnières, BC Gland, BC Jorat, BC Mont-Pèlerin, BC Morges, BC Orbe, BC Prieuré Pully, 

BC Riviera, BC Sainte-Croix, BC Thierrens, BC Vevey, BC Vufflens-la-Ville, BC Yverdon, Blonay 

Badminton, Club Badminton4Fun, LUC Badminton (20). 

 

Clubs excusés : BC Bière, BC Bussigny, BC Château d’Oex, BC Gros-de-Vaud, BC Pampigny, Smash BC 

Epalinges (6). 

 

Clubs absents : BC Belmont, BC Chéserex, BC Les Piolets, BC Moiry, BC Oron-la-Ville, BC Pop Corn, BC 

Préverenges, BC TL, BC Vallée de Joux, BC Villeneuve (10). 

 

20 clubs sur 35 sont présents, 6 se sont excusés. Le quorum est donc atteint (plus de 50 % des Clubs) 

et l’assemblée peut délibérer librement. 

 

Invités  : Daniel Dupraz, Vice-président de Swiss Badminton (présent) 

               Florian Etter, Département Education physique et sport (présent) 

 

Comité : Fabrice André, Bich Do, Anne-Laure Dumas, Nicole Eugster (PV), Jérôme Franconville, Thierry 

Otto. 

 

 

2. Nomination des scrutateurs 

 

Les représentants du BC Vufflens-la-Ville (Kieran Bezençon) et du Blonay Badminton (Nicolas Wälti) 

sont nommés scrutateurs. 

 

 

3. Approbation du PV de l’AG du 12 mai 2016 

 

Le PV de l’AG 2016 a été posté sur le site dès novembre 2016 et communiqué aux Clubs en même temps 

que la convocation . Le Président demande si quelqu’un désire que lecture soit faite. Il n’en est rien. Dès 

lors il est soumis à l’approbation de l’assemblée. Il est accepté à l’unanimité. 

 

 

4. Rapport du Président 

 

Cher représentant de Swiss badminton, chers responsables ou représentants de club, 

 

C’est avec plaisir que j’ai l’honneur d’introduire la série de rapport que vous entendrez ce soir, le mien 

ne sera toutefois pas trop long car la saison a été calme d’un point des événements ou des nouveautés. 

Le comité s’est réuni environ tous les 2-3 mois et même si les réunions ont généralement tendance à 

durer une éternité en raison des nombreux sujets à passer en revue, c’est à chaque fois un grand plaisir 

de rencontrer ces passionnés de badminton aux quatre coins du canton. Pour cette saison écoulée, nous 

n’avons pas eu à gérer de cas litigieux. À cet égard, je tiens donc à saluer à nouveau les clubs pour leur 

fair-play, pourvu que cela dure !  
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Concernant les évènements marquants de la saison écoulée, cela faisait quelques saison que l’AVB 

accueillait un nouveau club chaque année, ce n’est pas la cas pour cette fois-ci. Le nombre de clubs à 

l’AVB reste donc stable à 36. 

 

Une nouveauté pour cette saison se situe du côté de l’organisation des play-offs de l’AVB, le comité a 

en effet décidé de tester cette saison une nouvelle formule en faisant jouer tous les matchs de play-

offs sur une journée et dans la même salle. À noter que l’AVB est une des rare région à organiser des 

play-offs pour les ligues inférieurs. Le retour des joueurs et des équipes a été globalement positif et 

quelques points restent à améliorer mais a priori l’événement sera reconduit pour l’année prochaine.  

 

Je commence mes remerciements avec les organisateurs de tournois : le BC Yverdon-les-Bains 

organisait chaque année le Swiss International qui avait lieu au mois d’octobre, malheureusement cette 

année aura été la dernière édition. Merci à eux pour leur formidable engagement ! Je tiens également 

au passage à les féliciter pour leur formidable deuxième place lors des play-offs de ligue nationale A ! 

Cette année le championnat Vaudois a été organisé par badminton club de Orbe. Le tournoi a été très 

bien organisé et géré, les feedbacks des différents joueurs sont très positifs. À noter que c’est la 

première année que le tournoi s’est fait avec le nouveau système des catégories dynamiques.  L’horaire 

a été parfaitement respecté et le niveau de jeu était très intéressant pour les spectateurs présents 

dans la salle de sport du Puisoir. Un grand merci pour l’organisation exemplaire de cet événement. 

Finalement je remercie tous les clubs vaudois qui organisent des tournois tout au long de la saison, ces 

compétitions sont l’occasion de se retrouver entre passionnés et de vivre ensemble notre passion pour 

ce sport. 

 

Un point important pour notre région est la structure sport études badminton. La structure fonctionne 

désormais à son rythme de croisière et tous les intervenant son rodés. Je ne m’attarde pas longtemps 

sur le sujet car Jérôme vous en donnera les détails dans son rapport. 

 

Voilà, je ne pourrais pas terminer ce compte rendu sans remercier de tout cœur mes collègues du 

comité pour leur excellent travail et pour leur bonne humeur tout au long de la saison. Sans oublier bien 

sûr Kieran & Gregory Bezençon pour leur engagement en faveur du circuit junior vaudois et romand. 

 

Thierry OTTO – Président 

 

 

 

5. Rapport du Trésorier 

 

Les comptes, soit le bilan, le compte de résultat et le budget pour la saison 2017-2018, ainsi qu’une 

proposition d’augmentation des cotisations pour SEB-VD et pour les cadres VD telle que définie par les 

participants à la séance de janvier ont été adressés aux Clubs par mail du 8 mai 2017. 

 

Thierry Otto commente brièvement les comptes de la saison en cours et demande à l’assemblée s’il y a 

des questions à leur sujet. Ce qui n’est pas le cas. 

 

 

6. Rapport des vérificateurs des comptes 

 

Aucun des vérificateurs en poste, ni le suppléant n’étant présent, c’est Thierry Otto qui fait lecture du 

rapport établi par Romain Voisard (BC Les Piolets) et François Dolivo (BC Moiry). 

Il n’y a pas de question. 
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7. Approbation des comptes 

 

Les comptes sont soumis à approbation. Ils sont acceptés à l'unanimité moins une abstention. 

 

 

8. Rapport des départements 

 

Responsable Mouvement Junior 

 

Jérôme prend la paraole : 

 

Pour changer des habitudes, je vais commencer mon rapport par des remerciements : remerciements à 

Yves Cupillard et à Kieran et Gregory Bezençon, appelés aussi les « brothers ». Merci à Yves d’avoir 

transmis les clés du Circuit Junior dans de très bonnes conditions et les avoir accompagnés tout au long 

de la saison. Merci à vous, Kieran et Gregory, pour votre engagement pour le Circuit Junior. Je n’ai reçu 

que de très bons échos sur le circuit vaudois cette année ! 

 

Jérôme remet alors un cadeau à Yves, puisque ce dernier effectuait sa dernière saison à ce poste, puis 

il cède la parole à Kieran Bezençon pour le résumé de la saison du Circuit Junior. 

 

 

Circuit Junior 

 

La saison des circuits juniors approche de son terme après 10 tournois auxquels les juniors vaudois ont 

pu participer, plus le Master Vaudois et le Master Romand. 

 

Plusieurs nouveautés ont marqué cette saison : 

- Tout d’abord le nouveau programme Tournament Software, qui a remplacé Badman, pour lequel 

des cours d’initiations avaient été organisés. Globalement, il n’y a pas eu de problème majeur dû 

au changement de programme. 

- Ensuite, les inscriptions aux Circuits Juniors qui ont dû se faire par le biais de l’entraîneur 

responsable du club et non plus individuellement. Là aussi il n’y pas eu de problème. 

- La limite pour les juniors non enregistrés sur swiss-badminton de participer à deux tournois, qui 

a été respectée par presque tout le monde. 

- La disparition de la catégorie U9 à laquelle peu participaient. Après la saison écoulée, je n’ai pas 

eu vent de plainte à propos de cela. 

- Le Masters Romand se déroule à la chaux-de-fond le 3 et 4 juin, alors n’oubliez pas de nous 

annoncer la participation de vos juniors avant ce dimanche. 

 

J’en profite pour remercier tous les clubs pour leurs efforts de communications et d’organisations pour 

cette saison. Un grand merci aux clubs organisateurs de Circuit junior et aux clubs participants de 

rendre ce circuit vivant et compétitif ! J’espère que vous continuerez à encourager vos juniors à y 

participer. 

 

Pour la saison prochaine, quelques nouveautés ont déjà été discutées : 

- Pour la catégorie U11, nous allons abandonner le petit filet, mais garder le petit terrain. Une 

minorité de club entraînait les juniors de cet âge avec le petit filet et cela représentait une 

contrainte pour les clubs organisateurs qui créait potentiellement du retard. Nous maintenons 

le petit terrain car il est préférable qu’à ce stade les matchs se jouent davantage sur un aspect 

tactique (faire courir son adversaire) plutôt que sur celui qui frappe le plus fort. 
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- Une limitation de niveau pour les juniors entraînera en vigueur. Cela permettra d’éviter que des 

joueurs trop fort participent aux circuits, rendant l’expérience désagréable autant pour lui que 

pour ses adversaires. Après discussion avec les coachs lors des Masters Vaudois, cette limite 

se poserait sur le seuil de ce qui est considéré le niveau B, voir aux C bien classé. Cette limite 

est toujours en réflexion. 

- Je remercie tous les clubs organisateurs de nous avoir fait part de leur date pour leur tournoi. 

Nous avons créé un google sheet avec les autres régions afin de minimiser les risques de 

chevauchement de tournoi. 

- Le Masters Romand se déroulera la saison prochaine à Lausanne. 

 

Pour les saisons suivantes : 

- Une réflexion est lancée quant à la nécessité d’avoir un multiplicateur dans le circuit junior 

vaudois. Cela peut donner des résultats de fin de saison qui ne représentent soit pas le 

véritable niveau des joueurs, soit à des sommes si grande que ça ne signifie plus rien. Certes le 

multiplicateur incite à une participation régulière, mais est-il vraiment utile pour donner envie 

aux jeunes de venir ? La plupart viendrait même si le multiplicateur n’existait pas. Participer à 

minimum 3 tournois pour se qualifier aux Masters Vaudois est une incitation suffisante. 

- Les régions discutent sur un projet d’uniformisation des points donnés lors des tournois. Cela 

permettrait d’avoir des classements comparables et de faciliter le choix des têtes de séries.  

- Nous avons créé un groupe Whatsapp des responsables juniors de chaque club. Cela permet de 

pouvoir rapidement avertir tout le monde si un joueur se blesse à la dernière minute ou doit se 

désister. Egalement pour annoncer à tous quand les tableaux changent. En gros, pour fluidifier 

l’information à travers les clubs. Merci aux personnes intéressées de prendre contact avec nous 

et nous fournir leur numéro de téléphone. 

- Cette saison a été un peu vide en photo. Nous aimerions bien que les organisateurs de tournois 

prennent au moins des photos des podiums afin de les publier sur le site de l’AVB. Les joueurs 

aiment bien trouver des photos d’eux, soit en jeu soit avec leur médaille, et donne plus de vie au 

circuit junior. 

 

Pour terminer, j’aimerai remercier : 

- Fabrice, notre webmaster, pour son engagement et son support pour la publication des résultats 

et pour le calcul du classement.  

 

Je remercie encore une fois tous les clubs pour leur collaboration et leur participation au Circuit 

Junior Vaudois. 

 

 

Kieran Bezençon et Gregory Bezençon, Responsables Circuit junior 2016-2017 

 

 

Jérôme reprend la parole pour la suite : 

 

Cadres Vaudois 

 

Les 3 groupes de cadres se sont entraînés cette saison à Yverdon. Le nombre de jeunes participants à 

ces entraînements est en baisse et comme l’an passé, nous constatons toujours un écart grandissant 

entre le niveau technique des jeunes des cadres et celui des candidats présentés par les clubs pour la 

sélection. Avec toutefois du mieux chez les petits au sein desquels certains seront très probablement 

intégrés l’an prochain aux groupes des cadres B. 
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Pour les cadres vaudois, je tiens à remercier les entraîneurs de cette saison, Ornella et Anthony 

Dumartheray, ainsi que Rosalba pour son soutien à l’organisation générale, ainsi que David Ciardo et 

Michael Dickhauser pour leur aide lors des tests PISTE. 

 

Il n’y a pas d’honneur junior à décerner cette saison en raison d’une reprogrammation des Championnats 

Suisses Junior en décembre au lieu de début mai. Donc il n’y a pas eu de nouveaux Championnats Suisse 

Junior depuis notre dernière Assemblée Générale. 

 

Kids (juniors jusque U12) 

 

Circuit national Kids et finale Swiss Kids à Olten 

Au mois de juin l’an passé, ce sont 3 kids vaudois qui ont ramené des médailles, dont une en or en U10 

pour Nolan Chanthakesone du BC Orbe Pour la saison en cours, un nombre moins important de kids 

vaudois ont participé au circuit ; cette baisse s’est constatée dans toutes les régions au niveau national 

conduisant à l’annulation de 3 des 4 tournois du circuit. Le 18 juin prochain, ce sont 13 petits vaudois 

qui disputront la finale. 

 

Team CH U15/U17/U19 

 

L’engagement depuis des années de l’AVB et de ses clubs sur les kids & juniors est visible également au 

niveau de la composition des équipes nationales juniors. Maintenant, toutes les équipes nationales 

juniors de U19 a U11 comptent plusieurs vaudois en leurs rangs. 

 

Quelques résultats remarquables 

 

Je n’ai évidemment pas le temps de vous citer tous les excellents résultats des jeunes vaudois lors des 

événements nationaux ou internationaux, mais nombre d’entre eux ont su se faire remarquer, 

notamment lors des derniers Championnats Vaudois qui viennent d’avoir lieu à Orbe le week-end passé, 

notamment Lucie Amiguet (BC Orbe), pas encore 13 ans, qui a réalisé le doublé Simple Dame Elite – 

Double Dame Elite. 

 

 

Sport-Etudes 

 

SEB-VD est sur le point de boucler sa 2eme saison avec 8 participants. Afin de vous donner un aperçu 

du déroulement d’une journée de nos jeunes participants, je vous propose de visionner le reportage de 

l’émission Sport Dimanche diffusé en octobre dernier sur la RTS. 

 

Tout se passe bien à SEB-VD, et même de mieux en mieux. Le nouvel effectif permet une vraie 

dynamique de groupe. En outre, un de leur entrainement hebdomadaire a lieu en petit groupe et permet 

d’une part une individualisation de l’entraînement mais cela permet aussi à Pavel et Anthony, les 2 

entraineurs de la structure, de travailler ensemble et d’échanger de façon constructive pour élaborer 

un programme d’entrainements individualisés pour chaque participant. Les élèves parviennent pour le 

moment à bien gérer leur double objectif sportif et scolaire avec un agenda qui leur permet de suivre 3 

entraînements par semaine durant des pauses de midi élargies. Au niveau scolaire, pas de mauvaise 

surprise. Au niveau sportif non plus. L’organisation globale a été un peu plus complexe à mettre en place 

avec des jeunes scolarisés dans 3 classes différentes avec des agendas propres à chaque classe. Grâce 

à la collaboration de Michel Brand, naturopathe et papa de Cloé - une des élèves de la structure - nous 

avons pu améliorer le suivi physio des jeunes et nous avons mis en place une série de soirées à thème 

sur l’alimentation des sportifs. 
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Les jeunes ont également donné de leur temps pour collecter des fonds pour aider au financement de la 

structure. Une vente de pâtisseries lors d’une rencontre de LNA à Yverdon, ainsi que lors des 

Championnats Suisse Seniors 2016 la tenue d’un stand avec vente de plaques de chocolats et une 

tombola durant la soirée qui a suivie ont permis de récolter plus de Fr. 1'900.- comme mentionné dans 

les comptes qui vous ont été envoyés. Et plus récemment, la tenue de la buvette durant les finales 

Interclub ont parmi de récolter plus de 800.- et de financer l’apéritif offert par l’AVB à l’issue de la 

journée. 

 

Pour l’année prochaine, nous avons reçu un dossier d’une jeune candidate qui a été accepté. Compte tenu 

des 2 premiers jeunes qui sortent de la structure, cela conduira à un effectif de 7 participants. 

 

Cette structure est un outil formidable pour les jeunes, leurs parents, mais également pour l’AVB. Elle 

permettra d’augmenter le nombre de jeunes qui pourront intégrer le gymnase Auguste Piccard ou 

l’école de commerce de Beaulieu, les 2 structures Sport-études à Lausanne pour l’enseignement post-

obligatoire. Et à terme cela permettra d’augmenter le nombre de jeunes qui rejoindront les équipes 

vaudoises de ligue supérieure. Arthur et Julie terminent leur scolarité obligatoire dans quelques 

semaines et pour eux l’objectif est rempli puisqu’ils vont poursuivre leur double projet et rejoindront le 

gymnase Auguste Piccard l’an prochain. En outre, du côté de leur niveau sportif, ils ont tous deux 

effectué des débuts réussis en interclub en ligue nationale B. 

 

Je dois encore remercier les personnes et institutions qui collaborent pour l’organisation de SEB-VD : 

la DGEO, le SEPS (dont son représentant M. Etter est ici présent), l’Etablissement scolaire de Felice à 

Yverdon, le coordinateur scolaire Alex Bernetti, la coordinatrice sportive Rosalba Dumartheray, le 

Centre de Badminton d’Yverdon et le BC Yverdon, les entraîneurs Anthony Dumartheray et Pavel 

Uvarov, le coach mental Dimitri Grandjean, notre naturopathe et expert en alimentation, Michel Brand. 

 

Je dois encore remercier les sponsors publics et privés qui soutiennent financièrement SEB-VD et le 

mouvement junior de l’AVB : 

Sponsor Or : B4L (Badminton For Life) et la commune d’Yverdon-les-Bains 

Sponsors publics : Le Fonds du Sport Vaudois, Swiss Badminton et Swiss Olympic 

Autres Sponsors : Le Centre de Badminton d’Yverdon, notre naturopathe Michel Brand, et enfin Yonex 

et D-Stock. 

 

Comme vous le voyez, le mouvement junior sur le canton est très actif, et nous avons encore de 

nombreuses idées pour développer notre sport chez les jeunes (vous avez notamment reçu le message 

des frères Bezençon au sujet d’un « circuit d’entrainements junior » ; nous essaierons de mettre ce 

projet en place si vous / les clubs / nous soutenez et répondez présents pour cette démarche), mettre 

en place un Centre Régional de Performance pour les U17-U23) etc. Mais nous manquons maintenant de 

forces vives pour mener de front tous ces projets. Nous ne pourrons le faire que si des personnes 

intéressées pour aider au développement de la relève nous rejoignent. A l’image d’Yves, Kieran et 

Gregory, il n’est pas nécessaire d’être membre du comité pour proposer son aide. Et selon les envies de 

chacun, des petits groupes de travail peuvent être mis sur pied pour des projets ponctuels, que ce soit 

pour Sport-Etude, les cadres AVB, les Kids ou d’autres projets. 

 

 

Jérôme Franconville, Responsable Mouvement Junior 

 

 

Responsable compétition & Sport pour tous 

 

Une nouvelle saison se termine, qui a été pour moi une année sans « vrai » badminton, mais riche en 

« badminton administratif » comme je l’appelle. 
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Je ne vais pas revenir sur la saison en détails car nous aurons l’occasion d’en discuter dans la partie 

interclubs de cette assemblée. Mais dans l’ensemble elle s’est parfaitement déroulée. Le nouveau site 

internet ainsi que le nouveau système de ranking se sont imposés rapidement et nous ont (en tout cas à 

mon avis) facilité la tâche. Il y a eu néanmoins quelques petits « couacs » pendant la saison, je pense 

notamment à des mauvais classements des simples messieurs ou encore à des équipes ayant engagés des 

joueurs n’ayant pas le droit de jouer. J’ai dû mettre quelques wo, mais rien de bien méchant, mais j’ai 

évité les amendes. 

 

C’est pourquoi je tiens à remercier les capitaines ainsi que les responsables IC de leur collaboration. Il 

y a eu des échanges de mails, des téléphones, des SMS mais tout a toujours pu rentrer dans l’ordre et 

nous avons toutes et tous pu rester en bons termes ! 

 

J’espère que mes communications que ce soit par e-mail ou via le site internet vous ont convenu, j’ai 

tout mis en œuvre pour que ce soit le plus clair possible, en vous inondant parfois de mails. Mais je 

reste persuadée qu’une bonne communication est la clé. J’ai eu l’occasion d’avoir des contacts avec pas 

mal d’entre vous, mais en règle générale souvent les mêmes, donc j’espère que pour les autres tout s’est 

bien passé. Mais je pars du principe que « qui ne dit rien consent », donc ça a dû être une affaire qui 

roule ! 

 

Les phases finales du 29 avril dernier se sont bien déroulées, nous aurons l’occasion d’y revenir. Un 

immense merci à Jérôme pour nous avoir trouvé une salle (dans l’urgence) et à SEB-VD pour avoir mis à 

disposition une buvette. 

 

Comme annoncé en début d’année, je me retire de ce poste. Non pas parce que j’en suis dégoutée et loin 

de là, tout simplement car mes priorités ont changé. J’estime avoir fait assez de « bad administratif » 

pour l’instant (même si je suis de loin pas la plus active de ce comité) et je souhaite pouvoir profiter de 

ma petite famille et simplement de jouer au bad. 

C’est malgré tout avec regrets que je quitte le comité de l’AVB, et je tiens à les remercier sincèrement 

pour leur travail, vous faites vraiment du bon boulot. Le comité fonctionne en équipe, les décisions se 

valident collégialement et j’ai pu réellement compter sur vous tout au long de la saison, notamment dans  

 

les cas plus difficiles. Merci également d’avoir été compréhensifs suite à mes absences répétées aux 

séances, au déplacement de repas de dernière minute et j’en passe. Et surtout un immense merci à 

Fabrice, Thierry et Jérôme d’avoir géré la phase finale des interclubs qui s’est tenue le 29 avril 

dernier. Mon statut d’alors de « biberon géant », ou de « garde-manger » ne me permettait pas d’être 

absente très longtemps de la maison. Bon, j’ai toujours ce même statut, mais la situation s’étant 

normalisée et réglée, il m’est possible d’être là ce soir. 

 

Un grand merci donc à vous toutes et tous. 

 

Anne-Laure Dumas 

 

 

Webmaster 

 

 Saison écoulée 

Une fois encore, pas autant de nouveautés qu’espéré. 

Adapatation des outils AVB par rapport aux nouveautés Swiss-Badminton. 

Le nombre de news est stable : environ 80. Les statistiques pour janvier à avril 2017 sont 1'800 

visiteurs uniques par mois (+ 5%) et 6'000 visites par mois (+ 20%). 
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 Saison prochaine 

L’objectif est d’enrichir le contenu avec, par exemple : 

•  des vidéos 

•  l’historique de l’AVB 

•  le palmarès des Championnats Vaudois 

•  Vos suggestions, car, comme toujours, le site de l’AVB appartient aux Clubs AVB, donc à eux 

d’aider le Webmaster à l’alimenter. 

Je rappelle en outre que tous les résultas IC des équipes AVB sont en direct sur Twitter :@Bad VD. 

 

Fabrice André, Webmaster 

 

 

9. Approbation des différents rapports et décharge au Comité 

 

Thierry Otto demande à l’assemblée si elle approuve les différents rapports et si elle accepte d’en 

donner décharge au Comité. Les membres présents approuvent à l’unanimité. 

 

 

10. Membres : admission / démissions / radiations. Admission : BC Préverenges 

 

Il n’y a pas de démission, ni d’admission et/ou de radiation. 

 

 

11. Comité 2017 – 2018 

 

Les postes de Fabrice André (Webmaster), Nicole Eugster (Secrétaire) et Bich Do (Trésorière) sont 

reconduits pour une année. 

 

 

 

Thierry Otto (Président) et Jérôme Franconville (Responsable Mouvement Junior) sont partants pour 

être réélus à leur poste respectif. Le Président demande néanmoins à l’assemblée si quelqu’un serait 

intéressé. Ce n’est pas le cas. 

 

Le Président confirme la démission de Anne-Laure Dumas et informe l’assemblée que Joël Brunel s’est 

porté candidat et accepte de reprenre ce poste, soit Responsable compétition et Sport pour Tous. Il 

demande à l’assemblée si quelqu’un d’autre est intéressé. Cela n’étant pas le cas, Joël est élu à 

l’unanimité. Sa tâche sera néanmoins supportée par le Comité jusqu’en novembre. Les frères Bezançon 

sont partant pour la nouvelle saison également. 

 

Le nouveau Comité est donc composé de Thierry Otto, Président, Jérôme Franconville, Responsable 

Mouvement Junior, Joël Brunel, Responsable Compétition et Sport pour Tous, Fabrice André, 

Webmaster, Bich Do, Trésorière et Nicole Eugster, Secrétaire, plus les deux postes hors-comité qui 

sont Kieran et Grégory (Responsables Circuit Junior) et Rosalba Dumartherey (Coach cantonal J+S). Il 

est élu à l’unanimité. 
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12. Budget et fixation des cotisations pour la saison 2017 – 2018 

 

Thierry Otto rappelle que le budget a été envoyé aux Clubs par courrier électronique avec une 

proposition d'augmentation des cotisations en raison de l'excédent de charge dû à la diminution des 

subsides Swiss Olympic et le développement de SEB-VD niveau gymnasial. 

 

Le budget est accepté par 15 approbations et 5 abstentions. 

 

 

Cotisations : 

 

Thierry Otto précise que la proposition d'augmentation a été établie à la suite de la séance du  

10 janvier 2017. Il présente les deux partie du projet d’augmentation, soit partie 1 augmentation des 

cotisations des Clubs membres de l’AVB, partie 2 augmentation des cotisation des jeunes membres des 

Cadres vaudois. 

 

Jean-François Baur objecte que les Clubs ne sont pas des vaches à lait et qu’il y a d’autres solutions. 

 

Il propose une cotisation de soutien de Fr. 5.- par licence SB. 

 

Un repas de soutien à Fr. 60.- dont on tirerait Fr. 20.- de bénéfice. 

 

Yves rétorque que les jeunes sont l’avenir de notre sport. Thierry Otto répond que le repas de soutien 

n’est pas viable avec un agenda super boocké et par là la difficulté de trouver des participants et du 

monde pour aider libres à la même période. Kieran propose de demander Fr. 5.- de plus d’inscription au 

Circuit Junior. M. Maret demande si l’augmentation sera reportée les années suivantes. Normalement 

pas. 

Monsieur Etter prend la parole pour dire que ce débat est celui de toutes les associations qui ont mis 

sur pied du Sport études. Les jeunes qui bénéficent de ces structures reviennent plus tard dans les 

Clubs. 

 

Rosalba dit que c’est difficile de faire autrement ; elle ajoute que la ville d’Yverdon est prête à mettre 

la salle à disposition pour un repas de soutien. 

On passe au vote pour la partie 1 : 14 voix pour, 4 abstentions et 2 oppositions. 

Thierry Otto déclare à l’assemblée que l’AVB a pris note de leurs inquiétudes et qu’elle s’engage à 

renouer la discussion, voire envisager, selon les circonstances, une diminution des cotisations. 

On passe au vote pour la partie 2 : l’augmentation est approuvée par 17 voix pour et 3 abstentions. 

 

 

13. Election des vérificateurs des comptes 

 

Vérificateurs : BC Mont-Pèlerin et BC Morges 

Suppléant : BC Oron-la-Ville. 

 

 

14. Honneurs 

 

Championnats Suisse Juniors 2017 

 

Le tournoi n’a pas eu lieu cette saison en raison du changement des catégories. 
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15 Interclubs (remise des prix, tirage au sort) 

 

La nouvelle formule d’organisation des play-offs sur une journée a globalement plu. Il faudrait faire 

attention au timing pour ne pas prendre trop de retard et prévoir plus de terrains d’échauffement. Il 

est précisé qu’il est difficile de trouver une salle avec buvette et suffisamment de terrains. 

Eventuellement supprimer les rencontres aller-retour. 

Les membres présents sont d’accord de reconduire le concept. 

Anne-Laure Dumas procède à la remise des fanions : 

3ème Ligue 

1. Rudi Team 2 

2. Luc 3 

3. Orbe 3 

4ème Ligue 

1. Vevey 4 

2. Vallée de Joux 

3. Vufflens-la-Ville 

Séniors 

1. BLA 8 

2. Yvedon-les-Bains 6 

3. Luc 6 

 

 

Le tirage au sort de la répartition des équipes dans les groupes sera publique, comme l’année dernière. 

 

Les Clubs sont informés que celui-ci aura lieu dans la salle de théorie du Centre de Malley. Une 

convocation par mail leur sera adressée, dès que la date sera arrêtée. 

 

Luc demande quelle heure il faut indiquer sur les convocations. Il faudra mettre dans le Règlement que 

l’heure indiquée est toujours celle du début des matches. 

 

Il est demandé s’il était possible de faire un match supplémentaire chez les Séniors, par exemple un 

mixte « inversé ». Le Président d’Orbe fera un mai à l’AVB qui relayera la requête à Swiss Badminton. 

 

 

16. Championnats Vaudois 2017-18 / 2018-19 / 2019-2020 

 

Les Championnats Vaudois des saisons suivantes seront organisés comme suit : 

2017-2018, Yverdon-les-Bains ; 

2018-2019 ou 2019-2020 Rudi Team. 



 12 

 

17. Communication de Swiss Badminton 

 

Nouveau système et classement depuis cette saison. Rudi Team dit qu’il semble que les IC sont sous-

évalués par rapport aux tournois. 

 

Championnat Suisse Elite : jusqu’en 2018 qualifications à Sion, finales à Morges. 

 

Swiss Badminton propose une date fixe pour les championnats cantonaux. 

 

Le Swiss International à Yverdon disparaît. 

 

Daniel Dupraz, vice-président de Swiss Badminton, prend la parole d’abord en tant que Président de 

l’AB Fribourg. Il précise qu’ils ont réussi à obtenir la gratuité des salles pour le juniors. 

 

Puis en tant que Vice-président de Swiss Badminton, il transmet les salutations de Robert de Kock. Il 

adresse des félicitations à Yverdon pour leur belle 2ème place et des félicitations à l’AVB pour SEB-VD. 

Au niveau sportif, la 3ème place de Sabrina Jacquet au Championnat d’Europe fera peut-être avancer le 

badminton et l’implication de sponsors. 

Il fait ensuite rapidement le bilan de Tournament Sofware et précise qu’il y aura des améliorations. Il 

félicite tous les Clubs pour leur travail de bénévolat et les invite à continuer à enthousiasmer les 

jeunes dans la pratique du badminton. 

 

 

18. Membres représentants de l’AVB à l’Assemblée des délégués de Swiss Badminton pour 2017 

 

L’AD a lieu cette année à Berne, le samedi 10 juin 2017, bâtiment Intersport. 

 

L’AVB doit se présenter avec 5 délégués + 1 AVB (Thierry Otto), représentant 5 Clubs. 

 

 

19. Propositions individuelles 

 

Le Comité de l’AVB n’a reçu aucune proposition individuelle. 

 

 

20. Divers 

 

Le Panathelon organise des « Family Games », pour que les familles puissent s’initier aux différents 

sports. Cette manifestation aura lieu le 11 juin 2017. Thierry Otto remercie Bad Lausanne Association 

qui fourni des bénévoles. Swiss Badminton sera présent avec Shuttle Time. 

 

Christian informe avoir été suivre un cours avec Bénévolat Vaud. Il invite l’assemblée à en faire de 

même et échanger. 

 

Monsieur Etter excuse Marcel Parietti et félicite l’AVB pour son dynamisme. 

 

La parole n’étant plus demandée, Thierry Otto clôt la séance à 22 h 00 et invite les participants à 

partager le verre de l’amitié. 

 

 

Epesses, septembre 2017 



Partie 1 : augmentation des cotisations des clubs membres de l'AVB

Cotisation 2016-17 Augmentation Cotisation 2017-18 *
cat. 1 Fr. 150 + Fr. 50 = Fr. 200 + Fr. 25 Fr. 200 + Fr. 25 = Fr. 225
cat. 2 Fr. 150 + Fr. 50 = Fr. 200 + Fr. 200 Fr. 200 + Fr. 200 = Fr. 400
cat. 3 Fr. 150 + Fr. 50 = Fr. 200 + Fr. 350 Fr. 200 + Fr. 350 = Fr. 550

Critères : 

cat. 1:

cat. 2:

cat. 3:

Partie 2 : augmentation des cotisations des jeunes membres des cadres vaudois

Cotisation 2016-17 Augmentation Cotisation 2017-18
par jeune Fr. 200 + Fr. 50 Fr. 250

clubs ayant 3 équipes interclub ou plus (les équipes en ligue seniors ne sont 

pas prises en compte)

clubs ayant au plus 2 équipes interclub au total (en ligues licenciées ou en 

5ème ligue, les équipes en ligue seniors ne sont pas prises en compte)

clubs sans équipe interclub, ou ayant seulement une ou plusieurs équipes en 

ligue senior

Assemblée Générale 23 Mai 2017 - Proposition d'augmentation des cotisations 

* L'augmentation de Fr. 50.- de la cotisation de base a pour but de compenser pour moitié la 

baisse des subsides Swiss Olympic, l'autre partie étant à la charge des participants (cf. partie 2)

Association Vaudoise de Badminton

avb@badmintonvd.ch

 


